



## Asienstiftung / Asienhaus

### 10 JAHRE CHINESISCHE SCHULE

Auch die im Asienhaus ansässige chinesische Schule Dehua feiert ihr 10jähriges Bestehen. Sie richtet sich mit ihrem Angebot vor allem an die Kinder chinesischer bzw. deutsch-chinesischer Familien.

### HINTERGRÜNDE ZUM TSUNAMI

Mit der Einrichtung der Webseite [www.asienhaus.de/flut](http://www.asienhaus.de/flut) stellen wir Hintergrundinformationen zu der Flutkatastrophe in Süd- und Südostasien zur Verfügung. Weitere Aktivitäten sind in den nächsten Monaten geplant.

### »GESUNDHEIT FÜR ALLE?«

Mit der neuen Ausgabe von *Focus Asien* (Nr. 18, 102 Seiten) geht das Sozialprojekt des Asienhauses den Entwicklungen in den Gesundheitssystemen in verschiedenen asiatischen Ländern nach. Auch diese Ausgabe ist entweder in gedruckter Form (10 Euro) oder als Download im Internet verfügbar.

### WÄHREND YIN NOCH SCHRUBBT, MACHT YANG SCHON POLITIK

Mehr als 40 Studierende der Universitäten Köln, Duisburg und Münster präsentierten am 21. Januar auf einer gemeinsamen Veranstaltung mit dem Asienhaus die Ergebnisse ihrer Semesterarbeiten. Es war die erste universitätsübergreifende Veranstaltung dieser Art in NRW und stieß bei Studierenden und Lehrenden auf große Resonanz.

### WORKSHOP ZU WAHLEN IN THAILAND

Am 13. Mai wird das Asienhaus zusammen mit dem Institut für Ethno-

# Neues aus dem Asienhaus

logie der Universität Münster einen ganztägigen Workshop zu den Parlamentswahlen in Thailand durchführen.

### LÄNDLICHE ENTWICKLUNG IN CHINA

Einen Workshop zur ländlichen Entwicklung wird die China-AG des Asienhauses am 18. Juni in Bonn durchführen. Interessierte wenden sich an [kristin.kupfer@asienhaus.de](mailto:kristin.kupfer@asienhaus.de).

### DEUTSCH-CHINESISCHER STAMMTISCH IN ESSEN

Am 10. Februar fand der erste deutsch-chinesische Stammtisch in Essen statt. Mit 16 TeilnehmerInnen stieß er auf großes Interesse. Eine regelmäßige Fortsetzung ist geplant. Kontakt: [chinagermany@aol.com](mailto:chinagermany@aol.com).

## philippinenbüro

### NEUE GESCHÄFTSFÜHRUNG

Philipp Bück, der ab 1.4.2005 die Geschäftsführung des philippinenbüros übernehmen wird, hielt am 22.1.2005 auf dem Tagesseminar der Südostasien Informationsstelle zu ethnopolitischen Konflikten einen Vortrag über die Rolle der Zivilgesellschaft bei der Friedenskonsolidierung in Mindanao.

### »UNSERE OPFER ZÄHLEN NICHT«

Unter diesem Titel findet am 9. April 2005 das Jahresseminar des philippinenbüros über den philippinische Widerstand im zweiten Weltkrieg statt. Veranstaltungsort ist das Bonner Haus der Kirche. Anschließend ist Mitgliederversammlung.

## ADB-Projekt

### UMSTRITTENES STAUDAMMPROJEKT IN LAOS

Ende März 2005 werden der Exekutivrat der Weltbank und der Asiatischen Entwicklungsbank über einen Kredit und Garantien für das Staudammprojekt Nam Theun 2 in Laos entscheiden. Dieses Großprojekt ist mit vielen Risiken behaftet und der entwicklungspolitische Nutzen ist äußerst fraglich. Das Asienhaus folgt einem Aufruf des *International Rivers Network* und engagiert sich mit anderen Organisationen wie *urgewald* bei den politischen Entscheidungsträgern in Deutschland für ein Überdenken dieses Projektes.

## Südostasien Informationsstelle

### NEUE GESCHÄFTSFÜHRUNG

Rolf Jordan hat seit Februar 2005 die Geschäftsführung der SOAI übernommen.

### »KONFLIKTLÖSUNG VON UNTEN«

Unter diesem Stichwort fand am 22.1.2005 im CDC in Köln eine Veranstaltung der SOAI statt.

### TSUNAMI

Am 23.4. wird Rüdiger Siebert um 10.30 Uhr im Asienhaus unter dem Titel »Tsunami — Vor-Ort-Eindrücke aus Sri Lanka« einen Vortrag zur Flutkatastrophe halten und dabei aus eigener Erfahrung von den Folgen des Tsunami in Sri Lanka berichten. Kontakt: [badruddin@asienhaus.de](mailto:badruddin@asienhaus.de)